
II Congresso Nacional de Pesquisadores sobre 
a Crise Climática será realizado de 9 a 16 de 
outubro

O Ministro do Poder Popular para o Ecossocialismo, Josué Lorca, convidou os 
investigadores, o Poder Popular organizado, a comunidade ambientalista, os 
movimentos sociais e qualquer organização ou pessoa que trabalhe com questões 
ecológicas a inscreverem-se neste evento, que teve início no dia 2 de setembro e 
decorrerá até 22 de setembro. As inscrições podem ser feitas através do site www.
minec.gob.ve. (Mais informações na página 2).

Em Mérida, Falcón e Distrito Capital
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C om o objetivo de preservar 
a Mãe Terra, o ministro 
do Poder Popular para 

o Ecossocialismo, Josué Lorca, 
informou que, de 9 a 16 de outubro, 
será realizado o Segundo Congresso 
Nacional de Investigadores sobre 
a Crise Climática nos estados de 
Mérida, Falcón e Distrito Capital.

O responsável do Minec indicou 
que se trata de um encontro 
académico com 10 áreas temáticas 
de investigação e mais de 195 eixos 
temáticos, que serão desenvolvidos 
através de metodologia presencial 
e à distância, pelo que apelou 
aos investigadores, Poder 
Popular organizado, comunidade 
ambientalista, movimentos sociais 
e qualquer organização ou pessoa 
que contribua para a questão 
ecológica, para que se inscrevam 
neste evento, cujo processo 
começou no dia 2 de setembro e 
decorrerá até ao dia 22.

As inscrições podem ser feitas 
através do site www.minec.gob.ve.  

Lorca explicou que o Congresso 
terá um júri cuja missão será avaliar 
os diferentes projectos a serem 
financiados.  

“Serão 7 dias de intensos debates 
para discutir os desafios e explorar 
as ameaças e riscos decorrentes da 
Crise Climática”, disse. 

Sublinhou que esta segunda edição 
é realizada após a experiência bem 
sucedida do primeiro Congresso 
Nacional de investigadores sobre a 
Crise Climática, realizado na Casona 
Cultural “Aquiles Nazoa” em maio 
de 2022, que nessa ocasião contou 
com a presença de mais de 3.500 
pessoas online e cerca de 1.500 
pessoas presenciais. 

Ele lembrou que, a partir desse 
primeiro Congresso Nacional, o 
Presidente da República, Nicolás 
Maduro, autorizou a criação do 
Fundo Rotativo contra a Crise 
Climática, que até agora financiou 
41 projetos de pesquisa, adaptação 
e monitoramento em mais de 11 
estados do país. 

Como registar-se

* Clique no botão situado no menu 
no topo da página.

* Preencha corretamente os seus 
dados

*Clique no botão “A minha 
investigação

*Carregue o nome oficial da sua 
investigação ou trabalho

* Selecionar as áreas temáticas 

* Anexe o seu ficheiro em formato 
Word 97-2003.doc.

* No final do processo, toda a 
informação será enviada para o 
seu endereço eletrónico.

O Congresso contará com um júri cuja missão será avaliar os diferentes projectos a financiar

Em Mérida, Falcón e Distrito Capital
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Início do Plano de Recuperação do Passivo Ambiental do Lago de 
Maracaibo

Trabalho efetivo da Comissão Presidencial

Trata-se de um projeto de “limpeza” de todo o passivo ambiental dos portos do país

A Comissão Presidencial 
para o Resgate, 
Conservação e 

Desenvolvimento Sustentável 
do Lago de Maracaibo, liderada 
pelo G/J Néstor Reverol, iniciou o 
Plano de Recuperação do Passivo 
Ambiental na importante zona 
do lago.

O Ministro do Poder Popular 
para o Ecossocialismo, Josué 
Lorca, indicou que se trata de 
um projeto de “limpeza” de 
todos os passivos ambientais 
dos portos do país, que começa 
neste lago e abrangerá todo 
o território. Assegurou que a 
sucata retirada será enviada 
para as siderurgias para ser 
transformada em insumos para 
a construção e “matéria-prima 
para o desenvolvimento”.

Por seu lado, o Ministro dos 
Transportes, Ramón Velásquez 
Araguayán, explicou que o Plano 
de Recuperação do Passivo 
Ambiental do Lago de Maracaibo 
“é uma tarefa extraordinária 
para reflutuar todas estas 
embarcações, a fim de devolver 
ao Lago de Maracaibo a força e a 
beleza que o povo de Zulia exige”.

A operação estará sob a supervisão 
da Corporación Ecosocialista 
Ezequiel Zamora, S.A. (CORPOEZ), 
responsável pelos processos para 
os quais dispõe de maquinaria 
especializada e pessoal 
profissional no manuseamento 
deste tipo de material.

Inspeção do processo de 
reabilitação da bergantina do 
ICLAM

Esta semana, la Comisión 
Presidencial para el Rescate, 
Conservación y Desarrollo 
Sostenible del Lago de Maracaibo, 
visitó las instalaciones de Diques y 
Astilleros Nacionales C.A. (Dianca) 
Occidente, para inspeccionar 
los avances de las labores de 
rehabilitación de la nave Bergantín 
del Instituto de Conservación del 
Lago de Maracaibo (Iclam).

Al respecto, la gerente de Dianca 
Occidente, Joselin Jiménez, indicó 
que la embarcación llegó a la 
empresa el 19 de agosto, presenta 
un desarme del 80%.

Bergantín es un navío de aluminio 
de 22 metros de eslora por 6,50 
metros de manga, al que se le 
reemplazará el 45 % del caso y 

se le harán acomodaciones del 
laboratorio, sala de capitanes y 
máquina, reemplazo de motores 
generadores por nuevos.
También como parte de la 
labor de esta Comisión, el 
ministro del Poder Popular 
para el Ecosocialismo, Josué 
Lorca, inspeccionó los trabajos 
de rehabilitación del Instituto 
de Conservación del Lago de 
Maracaibo (Iclam).

Al respecto, el titular del 
Ecosocialismo indicó que “el 
Iclam será el centro de referencia 
para el renacer de nuestro lago”, 
ya que este espacio cuenta 
con una batería de laboratorios 
que permitirán caracterizar 
física y químicamente todas las 
condiciones del lago.

El reacondicionamiento 
contempla, además de los 
laboratorios, la biblioteca, 
auditorio, áreas administrativas y 
las de atención al público.

“Se hará una dotación de 
400 insumos entre los que se 
encuentran luminarias led, 
depósitos de reactivos y aires 
acondicionados, entre otros”, 
explicó Lorca.
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Venezuela e Colômbia realizarão expedição no Rio Casiquiare de 
Amazonas

Serão recolhidos dados científicos sobre a espécie Inia geoffrensis (Tonina)

O ministro do Poder Popular 
para o Ecossocialismo, 
Josué Lorca, garantiu que 

os projectistas e paisagistas da 
instituição, que têm experiência 
no desenvolvimento de áreas 
naturais, estarão ao serviço do 
processo de trabalho do Parque 
Monumental Ana María Campos, 
no estado de Zulia.

Durante uma inspeção à área de 
trabalho para a qual foi convidado 
pela presidente da Missão 
Venezuela Bella, Jacqueline Faría, 
responsável pelo desenvolvimento 
do parque monumental, Lorca 
assegurou que o Minec tem 
uma equipa de profissionais e 
paisagistas disponíveis para a 
construção e apoio deste projeto.

“Esta é uma grande folha de papel 
em branco onde se depositam 
sonhos, esperanças, experiências, 
desde os maquinistas até aqueles 
que contribuem colocando uma 
planta ou sugerindo uma galeria 
de flores multicoloridas”.

Acrescentou que é sempre 
importante ter um conceito claro 
do que se pretende, com base na 
sua experiência na recuperação de 
parques nacionais e de recreio.

É necessário “que o parque nasça 
com uma alma, com um sentido 
e uma projeção, porque é isso 
que vai permitir a sua existência e 
permanência”, afirmou.

Lorca deu como exemplo o 
Parque Recreacional Generalísimo 
Francisco de Miranda, em Caracas, 
cuja área queriam converter em 
blocos residenciais, e os cidadãos, 
arquitectos e paisagistas foram os 
primeiros a opor-se.

“Essa luta foi transformada no 
que hoje podemos dizer que 
é o principal parque recreativo 
da Venezuela, um património 
nacional”, afirmou.

A majestade do Generalíssimo 
Francisco de Miranda é 
representativa de todos os 

ambientes paisagísticos da 
Venezuela”, afirmou.

Recordou também que a Comissão 
Presidencial está a avançar na 
recuperação do Jardim Zoológico 
Metropolitano de Zulia, que é 
três vezes maior do que o Parque 
Monumental Ana María Campos.

“Equivale a 90 hectares, tem 
áreas desenvolvidas com árvores 
bastante grandes, algumas lagoas, 
cinco poços, três dos quais estão 
em processo de recuperação”.

No entanto, explicou que o local 
precisa de uma reformulação 
estrutural porque não vai prestar 
os mesmos serviços que prestava 
há alguns anos. “Vai ser um jardim 
zoológico e vai ser adaptado a 
espaços de lazer”, concluiu.

A Minec dispõe de uma equipa de profissionais, paisagistas, que estão ao seu serviço
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O Jardim Zoológico Metropolitano de Zulia vai ter um Centro de 
Resgate de Animais Selvagens

Proteção da biodiversidade

A Comissão Presidencial para 
o Resgate, Conservação 
e Desenvolvimento 

Sustentável do Lago de Maracaibo 
está a avançar na recuperação 
integral do Jardim Zoológico 
Metropolitano do Estado de Zulia, 
com o objetivo de proporcionar à 
população de Zulia um espaço de 
recreio e relaxamento saudável.
 
Após a intervenção anunciada pelo 
Governo Nacional, maquinaria 
pesada e equipas de limpeza 
ocuparam-se das zonas verdes 
do jardim zoológico para mondar 
os terrenos, aplicar tratamento 
fitossanitário em todas as árvores 
e embelezar as áreas onde os 
visitantes podem passar a noite 
e ver as espécies de animais 
selvagens que estarão presentes.
 
Recentemente, o Ministro 
do Poder Popular para o 
Ecossocialismo, Josué Lorca, 
informou que, juntamente com o 
Ministério das Pescas, o Conselho 

de Pescadores, Pescadoras 
e Aquacultores (Conppa), a 
Petróleos de Venezuela Sociedad 
Anónima (PDVSA) e instituições 
regionais, está a ser resgatada 
fauna em algumas áreas do Lago 
de Maracaibo onde existem 
processos de contaminação.
 
Para abrigar essas espécies, o 
Instituto para a Conservação 
do Lago de Maracaibo (Iclam) 
e a PDVSA criaram o primeiro 
centro de resgate de fauna com 
movimentos ambientais.
 
Ele informou que o zoológico 
também está sendo reformado 
nos finais de semana, pois é lá 
que os animais em situação de 
vulnerabilidade serão protegidos.
 
“O Zoológico Metropolitano de 
Zulia está sendo recuperado em 
primeira instância para fazer 
esse grande centro de resgate 
de fauna, de toda essa grande 
biodiversidade. Vamos lembrar 

que Zulia é um dos estados mais 
megadiversos do país. O jardim 
zoológico será também um espaço 
de recreio e lazer, que se juntará, 
por indicação do nosso Presidente, 
ao Parque Monumental Ana María 
Campos, como mais um espaço 
recuperado para a boa vida de 
todos os zulianos”, disse.
 
O ministro sublinhou ainda que o 
jardim zoológico terá uma nova 
modalidade com maior enfoque 
na recreação e lazer dos seus 
utilizadores. Para além da proteção 
e conservação da flora e fauna 
presentes.
 
Neste sentido, a segunda fase 
será a instalação da segurança 
com a recuperação da guarita 
de segurança, eletricidade e 
habilitação da rede de água. 
O plano inclui o Gabinete do 
Governador de Zulia e empresários 
da região que queiram participar 
na recuperação do Zoo.

O Zoo Metropolitano del Zulia está a recuperar para se tornar um grande centro de salvamento de animais selvagens

A sensibilização e a reflorestação tiveram lugar ao longo da costa 
do município de Francisco de Miranda

Em Zulia

R ealizou-se uma jornada 
de sensibilização e 
plantação na orla costeira 

da Plaza Bolivar, no município 
de São Francisco, onde foram 
plantadas pelo menos 100 árvores 
autóctones da zona, como o 

almendrão e o clemon, em zonas 
intervencionadas com operações 
de saneamento e recolha de 
resíduos sólidos.

Durante a atividade, as autoridades 
participantes reiteraram o apelo à 

comunidade em geral para que se 
junte a estas actividades de forma 
voluntária.
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Venezuela e Colômbia realizarão expedição no Rio Casiquiare de 
Amazonas

Serão recolhidos dados científicos sobre a espécie Inia geoffrensis (Tonina)

O Ministério do Poder Popular 
para o Ecossocialismo e 
os membros do Projeto 

Sotalia acordaram que a Venezuela 
e a Colômbia vão realizar em 
breve uma expedição binacional 
no rio Casiquiare, no estado do 
Amazonas.

O responsável do Minec assegurou 
que este projeto faz parte das 
nove linhas de ação para a defesa 
e proteção da Amazónia, com 

o objetivo de recolher dados 
científicos sobre a espécie Inia 
geoffrensis (Tonina), que está 
protegida e ameaçada.

Ele acrescentou que o projeto 
visa garantir a permanência 
dessa espécie, além de ajudar 
a população local e promover o 
desenvolvimento do turismo na 
região.
“Nesta expedição, serão recolhidos 
dados sobre o número da 

população e o estado de saúde dos 
golfinhos, o que, por sua vez, nos 
dará um feedback sobre o estado 
do ecossistema onde vivem”, 
explicou.

Ele acrescentou que o Ministério 
do Poder Popular para o 
Ecossocialismo continua a 
trabalhar para garantir o cuidado 
e a preservação das espécies 
nativas.

O PNB libertou 337 aves detidas numa exploração clandestina de 
reprodução

Lançado no Jardim Botânico da Bararida

Um total de 337 aves exóticas 
foram libertadas por 
agentes do Corpo Nacional 

da Polícia Bolivariana (CPNB), 
depois de ter sido detectado que 
estavam num jardim zoológico 
clandestino.

A informação foi publicada no site 
Instagram da Direção de Ações 
Estratégicas e Táticas do referido 
órgão de segurança cidadã, 
onde divulgaram um vídeo do 
procedimento realizado na Rodovia 
13, Santos Luzardo, paróquia 
União, município de Iribarren, 
Barquisimeto, estado de Lara.

As aves resgatadas foram levadas 
sob custódia e libertadas no 
parque botânico e zoológico de 
Bararida, localizado na capital de 
Lara.

Durante o procedimento, dois 
indivíduos foram detidos e serão 
processados pelo suposto delito 
de posse irregular de espécimes 
da fauna silvestre em cativeiro.

Em 25 de agosto, o chefe do 
Ministério Público, Tarek William 
Saab, anunciou que o seu gabinete 
tinha nomeado a 88ª Procuradoria 
Nacional com competência em 

Defesa do Ambiente e Crimes 
Ambientais para investigar uma 
queixa relacionada com o alegado 
contrabando de animais selvagens.

Dois indivíduos detidos em ligação com 
este incidente



SEMANAL
Pagina 7

Jovens de Mirandina elaboram estratégias 
contra as alterações climáticas

Primeiro Congresso da Juventude para a Vida no Planeta

C om o objetivo de criar 
políticas efetivas de 
combate às mudanças 

climáticas, foi realizado no 
estado de Miranda o primeiro 
Congresso da Juventude pela 
Vida no Planeta, na sede da 
Escola Técnica de Agricultores, 
no município de Carrizal.

Jovens e adultos do estado 
debateram a necessidade 
de formar novas sociedades 
ambientais e transformar 
a qualidade da educação 
para proteger a Terra, de 
acordo com Francis Herrera, 
Secretário do Ambiente 
do governo do estado de 
Miranda.

“Foram criados grupos de 
trabalho sobre a gestão 
integrada de resíduos 

e a proteção das bacias 
hidrográficas no estado 
de Miranda, no âmbito 
da estratégia nacional da 
juventude para a preservação 
da vida no planeta 2023-2030”, 
acrescentou.

O congresso estadual contou 
com a participação de jovens 
do Movimento Ecologista 
Venezuelano (Meven), 
da Juventude do Partido 
Socialista Unido da Venezuela 
(JPSUV), da Missão Árvore, 
dos Guardiões da Árvore, das 
Brigadas contra a Mudança 
Climática, de movimentos 
afrodescendentes e indígenas, 
entre outros.

Debateram a necessidade de formar novas parcerias ambientais

A deservagem e a 
remoção de detritos 
das imediações do 
Hospital Dr. Domingo 
Luciani estão 
concluídas

Dia de embelezamento

F oram concluídos os 
trabalhos de manutenção, 
deservagem e recolha de 

resíduos nas imediações do 
Hospital Dr. Domingo Luciani, 
localizado em El Llanito, 
paróquia de Petare, município 
de Sucre, estado de Miranda.
 
A este respeito, o Presidente 
da República Bolivariana da 
Venezuela, Nicolas Maduro, 
afirmou que o “objetivo 
fundamental é garantir a saúde 
e o bem-estar das crianças da 
Venezuela, agradeço à equipa 
multidisciplinar que atende, 
com tanto amor, dedicação e 
profissionalismo, as diferentes 
patologias pediátricas no 
Hospital “Dr. Domingo Luciani”.
 
As jornadas de embelezamento 
começaram na passada 
quarta-feira, com uma equipa 
de serviços gerais do Parque 
Nacional Waraira Repano, 
dirigida pelo coordenador 
do parque, Ramón Campos, 
com o objetivo de manter 
nas melhores condições as 
principais áreas comuns do 
centro de saúde.
 
Um total de 14 homens foram 
encarregados da limpeza, da 
monda e da recolha dos resíduos 
sólidos que se encontram nas 
imediações do hospital.
 
A ação corresponde às 
instruções do Ministro do Poder 
Popular para o Ecossocialismo, 
Josué Lorca, em conformidade 
com o princípio de um governo 
único determinado pelo 
Executivo a cargo do Presidente 
Nicolás Maduro.



ACT UALIZADO COM NICOLAS
@NicolasMaduro

02/09/2023
O milagre produtivo torna-se realidade com a força e 
a união de todos nós, para continuarmos a produzir 

a partir da terra, dos mares, dos rios e das cidades do 
nosso país. Vamos a mais crescimento e mais produção!

@NicolasMaduro
31/08/2023

Aprovado o novo Fundo de Financiamento para os 
pequenos produtores do campo, mares e rios até 
2030. Fundo administrado pelo Banco Popular do 

Bicentenário que irá diretamente para a produção e o 
crescimento económico do país. 

Active-o imediatamente!

@NicolasMaduro
30/08/2023

Boas notícias para a juventude venezuelana! A 
Coleção Bicentenário está pronta para ser distribuída 
gratuitamente em todas as escolas e liceus do país, com 
o objetivo de promover a formação e a aprendizagem ao 

longo da vida. Mais educação para os jovens do futuro!

SEMANAL
Pagina 8

SIGA-NOS NAS REDES SOCIAIS

@MINECOFICIALVE @MIECOSOCIALISMO @MIECOSOCIALISMO


